

Pemex destaca sus bajos costos de producción (El Financiero 17/05/11)

Pemex destaca sus bajos costos de producción (El Financiero 17/05/11) Esther Arzate Martes, 17 de mayo de 2011

- Son más bajos que los de Total, BP y ExxonMobil, dice.
- Obtener un barril le cuesta 4.9 dólares.
- Petrobras, último lugar; gasta 10 dólares por tonel. Pese a su abultada plantilla laboral y las ineficiencias operativas que aún tiene como retos, Petróleos Mexicanos (Pemex) es la empresa que registra el menor costo de producción de petróleo respecto a las principales petroleras del mundo. En 2009 la petrolera mexicana reportó un costo de producción por barril de petróleo en 4.9 dólares, lo que la ubicó como la empresa más competitiva por arriba de la francesa Total, que registró 6.1 dólares; la inglesa British Petroleum (BP) con 6.4 dólares y la estadounidense Exxon con 6.6 dólares por barril. De acuerdo con un comparativo internacional que dio a conocer Pemex, donde aparecen las diez principales petroleras de cobertura internacional, la empresa con mayores costos de producción es la brasileña de capital público-privado Petrobras, con un costo de diez dólares por barril, seguida de la norteamericana Chevron con 9.9 dólares y la angloholandesa Shell, con 9.5 dólares por barril producido. En la lista aparece también la noruega Statoil con un costo de producción por tonel de crudo de 8.4 dólares; la estadounidense Conoco, con 7.7 dólares y la italiana Eni, que mostró el año pasado un costo de 7.5 dólares por barril producido. Además del costo de producción de cada barril de petróleo crudo equivalente (petróleo y gas), la rentabilidad y eficiencia de una empresa también se determina por el costo de descubrimiento y desarrollo de los yacimientos petroleros. En ese indicador Pemex se ubica en un rango medio, ya que el mínimo costo lo registró Exxon, con 9.2 dólares por barril y el más elevado lo mostró Conoco con 25.3 dólares por barril, durante el año pasado. Comparativo internacional La paraestatal mexicana se ubicó en el quinto lugar del comparativo internacional donde aparecen las mismas firmas. Statoil y BP registraron el mismo costo de 9.6 dólares, seguidas de Petrobras, con 11.7 dólares, cifra ligeramente más alta a la reportada por Pemex. Después de Pemex, Total aparece en la lista con un costo de descubrimiento y desarrollo de activos de 13.1 dólares; Chevron con 17.5; Shell con 18.6 dólares y Eni con un costo de 19.1 dólares por barril de petróleo. Si se considera el costo de producción y el de descubrimiento y desarrollo, en 2009 Pemex invirtió en promedio 15.7 dólares por barril de petróleo, lo que se compara positivo frente al precio promedio que registró la mezcla mexicana en el mercado petrolero internacional de 57.40 dólares por barril. De hecho, la producción de petróleo es el negocio más rentable de la petrolera, de ahí que más del 80 por ciento de la inversión que ejerce se destine a la subsidiaria Pemex Exploración y Producción. El presupuesto de inversión de Pemex pasó de 65 mil 525 millones de pesos en 2000 y este año los recursos aprobados superarán los 286 mil millones de pesos, lo que equivale a un incremento de 336 por ciento.